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впреряющии:

БОЛЬШЕ! 
ПЧЧШП! 
ДЕШЕВЛЕ !

«РАНЬШЕ» 

И «ТЕПЕРЬ»

К помощи таких слов ча
ще всего прибегают, когда 
рассказывают о рациона
лизаторе. И это понятно. 
Рационализаторы по приро
де своей люди неравно- 
душные, ищущие. Им зна 
кома радость т-ворчества. 
Если им встречается на пу
ти трудная задача, они не 

чгяядывают в конец за- 
/ачцикд в поисках ответа, 
а в первую очередь заду
мываются над тем, как 
лучше, дешевле, удобнее 
решить возникшую пробле
му.

Извечно течки на участ
ке футеровали каменным 
литьем. Но вот как-то по
сле футеровки мел  ыниц 
осталась резина. Самое 
простое решение, «из за
дачника» —  пуетить ее в 
отходы. Никакая строгая 
комиссия по экономии сло
ва бы не сказала. А брига
дир слесарей Павел По
ляков предложил зафуте- 
ровать этими отходами 
течку. Сам же со своей 
бригадой и внедрил свое 
предложение.

Опять же сита на грохо
тах. Они также были из
вечно проволочными. Каж
дые две недели —  оста
новка, меняй сита. Так и в 
ответе ' в задачнике, то 
бишь в инструкции, запи
сано. А что если просвер
лить отверстия в сталыном 
листе и наплавить его из
носоустойчивым материа
лом? Просверлили, напла
вили. Теперь остановка для 
замены сита требуется раз 
в полгода.

Экономию от внедрения 
этих предложений подсчи
тать нетрудно’. Использо
ваны в дело отходы, сокра
тились остановки.

А вот бункер сухих хвос
тов. Снабжен он нехитрыми 
запорными механизмами. 
Время от времени их надо 
подтягивать. А как? Взби
рался слесарь на кабину 
БелАЗа. Задерживал маши
ну на лишние пятнадцаггь- 
двадцать минут. Это рань
ше было. Теперь есть об
служивающая площадка. 
И если нужно подтянуть 
болты, ожидать БелАЗ не
обязательно. И шибер, 
кстати, теперь открывается 
при помощи дистанционно
го управления. Это уже 
предложение члена брига
ды Леонида Кузьмичева.

Вообще, если делить за

Павел Александрович Поляков.

слуги, то трудно кого в 
этом маленьком коллекти
ве выделить. Ни одно 
предложение не обходится 
без участия и слесаря —  
он же резчик-сварщик —  
Владимира Оваеяна.

Небольшой коллектив 
бригады слесарей. Но ведь 
от их отношения к делу 
зависит нормальная работа 
оборудования. Недаром же 
бригада Полякова призна 
на победителем в социали
стическом соревновании 
бригад железорудной обо
гатительной фабрики, а 
сам Павел Александрович 
Поляков (см. фото вверху) 
в канун 57-й годовщины 
Октября выдвинут на доску 
Почета комбината.

Э. БУГЛАК, 
старший механик уча- 

* стка обогащения.

БОЙКИЙ 
ПЕРЕКРЕСТОК

Монтажники Ковдорско- 
го участка «Сев запет аль- 
конструкции» из бригады 
Михаила Муратова завер
шили монтаж металлокон
струкций галереи N° 2, Те
перь строители «Пром- 
ст-роя-2» имеют необходи
мый фронт работ для на
вешивания стеновых пане
лей на галерее и перегру
зочном узле №  4.

Сначала было решено 
воспользоваться лебедкой 
грузоподъемностью пять 
тонн или гусеничным кра
ном. Конечно, лебедка —  
не ахти какой производи
тельный механизм на таких 
крупных и высоких объек
тах, как галерея и пере
грузочный узел, да и гусе
ничному крану на площад
ке негде развернуться.

Над эт-им-то и задума
лись руководители треста. 
Может, башенный кран 
применить? Благо, он стоит 
рядом, на рельса* у силос
ного склада, в восьми мет
рах от галереи. Если бы 
продлить рельсы. Но этот 
отрезок пути пересекает

железнодорожная ветка, 
по которой не менее раза 
в сутки прогоняют вагоны с 
грузом к железнодорож
ным весам.

Решение пришло неожи
данное —  сдрпато доба
вочные подкрановые пути 
быстросъемными, чтобы не 
простаивали вагоны с гру
зом. Подходит состав —  
стыки рельсов разбалчива 
ются, и сам башенный кран 
открывает этот импровизи
рованный «шлагбаум», со
стоящий из шпал и рель
сов. На такую манипуля
цию уходит не более часа. 
Так был сооружен «раз
водной» железнодорожный 
перекресток.

С 25 октября начался 
монтаж панелей. Благодаря- 
простому и оперативному 
решению увеличилась про- 
изводителцность т р у д а  
стр отелей.

Да и радиус действия 
башенного крана, кроме 
всего прочего, позволяет 
о дн о в р емени о м он т и ров ат ь 
панели не только на гале
рее, но и на перегрузоч
ном узле, не прибегая к 
дополнительным подъем
ным механизмам. А благо
даря высоте стрелы мож
но сразу устанавливать и 
покрытия на этих объек
тах. Одновременно решена 
проблема подачи на все 
рабочие места строитель
ных материалов,

Л. МЕЛЕНТЬЕВА, 
мастер СМУ «Пром- 
строй-2».

ВКЛАД ОТК
В ы д а в а т ь  продукцию 

лучшего качества, с мини
мальными затратами —  на
ше общее дело. И обязан
ность контролеров неза- 
м е дл и т е л ь но реагировать 
на все отклонения в техно
логических процессах.

24 октября, например, 
на вакуум-фильтрах в край
них карманах излишне по
ступала вода. Нетрудно по
нять, что это повышает 
влажность концентрата и,

Фото Ю. Петрухина.

соответственно, увеличива
ет расход топлива на суш 
ку.

Мастер ОТК Н. Лебедева 
вовремя заметила оплош
ность машиниста и тем са
мым предупредила допол
нительные затраяы.

Или еще случай, спустя 
четыре дня. Контролер Т. 
Краснова обнаружила вы
сокое содержание железа 
в мокры* хвостах. Откуда 
оно? Произвели посекцион
ное опробование сепара
торов, нашли причину, ус
транили.

При любом отклонении 
от технологических норм 
ставят в известность мас
теров участка обогащения 
и процесс отлаживают.

В. КОНЕВА, 
дробильщик проб от
д е л а  технического 
контроля.

МЕХАНИЗАЦИЯ 
НА КРЫШЕ

В общем комплексе 
строительно - монтажных 
работ самыми трудоемки
ми до сих пор пока оста 
ются отделочные работы, 
составляющие 25— 30 про
центов трудоемкости. Вы
ход —  в применении но
вых материалов, механиз
мов, передовых методов 
труда и технологии.

До июля 1974 года кро
вельщики «Отделстроя» на
носили на поверхности би
тумную мастику для склеи
вания рубероида с по
мощью далеко непроизво
дительного «квача». Насти
лали кровельные материа
лы тоже ручным способом. 
Надо было на профилиро
ванный настил наклеивать 
пароизоляционный слой, на 
него —  пенополистирол, 
за ним —  еще несколько 
слоев рубероида.

Теперь же кровельщики 
наклеивают два слоя рубе
роида на пенололистирол 
при помощи специальной 
установки в стационарных 
условиях. Потом эти гото
вые трехслойные «отрезы»

Трудящиеся Советского Союза! Добивайтесь высо
кой производительности труда и эффективности 
производства, стремитесь дать продукции больше, 
лучшего качества, с меньшими затратами!

(Из Призывов ЦК КПСС к 5 7 -й  годовщине Великой Октябрьской социалистической революции).

наклеивают уже непосред
ственно на профилирован
ный настил кровли. Меха
низирован и сам процесс 
нанесения битумной масти
ки, специальный бак-тер 
мос заряжается горячей 
мастикой из автобитумово
за внизу, подается на 
кровлю, и там при помощи 
опускного насоса и ф ор
сунки битум наносится на 
поверхность слоя. По све
жему слою мастики укла
дываются специальным кат
ком листы рубероида. Для 
кровелыньих работ также, 
применен станок для очист
ки и перемотки рубероида. 
Перевозят сейчас мастику, 
раствор и рулоны руберои
да по кровле при помощи 
мотороллера и трактора 
«Риони».

В подсобных предприя? 
тиях треста «Ковдэрстрой» 
изготовлены и внедрены в 
производство на стройпло
щадках установки для при
готовления и нанесения по- 
лимерцементных материа
лов. Такие покрытия по 
сравнению с лакокрасоч
ными материалами более 
эластичны и стойки, что 
особенно важно при защите 
бетонных и железобетон 
ных конструкций.

Внедрением перечислен 
ных механизированных ме
тодов труда занимались 
механик участка малой ме
ханизации Галкин, старший 
м е х а н и  к «Отделстроя» 
Ю. В. Пузанов и главный 
инженер этого управления 
В. А. Черемных.

Механизированное уст
ройство кровли полностью 
освоили рабочие бригады 
Анатолия Сушкова, в ре
зультате чего производи

тельность их труда возрос
ла более, чем в пять раз. 
Все это и позволило в сж а
тые сроки уложить тысячи 
квадратных метров кровли 
на АБОФ.

В. ПИВОВАРОВ, 
начальник участка ма
лой механизации тре
ста «Ковдорстрой».

ЕЩЕ ДВА ЭКИПАЖА
На буровом участке руд 

ника «Железный» два эки
пажа станков №  8 и 3, воз
главляемые С. С. Тихоми
ровым и В. Ф. Петуховым, 
выполнили пятилетний план. 
Коллектив А. И. Филатова 
(буровой станок №  1) за
кончил задание опреде
ляющего года.

Недавно полку передо
виков участка прибыло. 
Экипаж станка №  7 в со
ставе старшего машиниста
A. Д. Новикова, машиниста
B. Ф. Семеновича, помощ
ников машинистов В. П. 
Березкина и В. Г. Немтен- 
кова также завершил годо
вой план определяющего 
года пятилетки. При двух
сменном режиме работы 
этот коллектив пробурил 
18 тысяч погонных метров 
взрывных скважин. Сейчас 
у буровиков седьмого 
станка 1.458 погонных мет
ров в счет годовых социа
листических обязательств.

Вот самая последняя ра
дость: закончил выполне
ние годового задания и 
экипаж бурового станка 
№  6, возглавляемый стар
шим машинистом П. Т. 
Павленко.

Н. ПОПОВ,
председатель рудкома 
рудника «Железный».

Более десяти лет работает на железнодорожном  
кране коммунист Анатолий Александрович Туров. 
Именно он первым встречает в Ковдоре оборудова
ние для АБОФ. Активный общественник, председатель 
группы народного контроля, А. А. Туров по праву счи
тается одним из ведущих рабочих цеха подготовки 
производства. Встав на предпраздничную вахту, пере
довой машинист ежесменно перевыполняет нормы вы
работки. Анатолий Александрович представлен к на
граждению почетным знаком «Победитель социалисти
ческого соревнования 1974 года».

Фото Ю. Петрухина.



ДДЕШЪ Ш?!
БОЕВОЙ ЛИСТОК ШТАБА СТРОЙКИ 

АПАТИТО-БАДДЕЛЕИТОВОЙ ФАБРИКИ

ПАРТГРУППА СОЗДАНА

В НАШЕМ
РАСПОРЯЖЕНИИ 
ВСЕГО

59
ДНЕЙ

За неделю  с 22 по 
29 октября на строи
тельной площ адке апа- 
тйто - бадделеитовой 
обогатительной ф абри
ки произош ли следую 
щие изменения:

УЛО Ж ЕНО  —  710
кубических метрои м о 
нолитного ж елезобе
тона;

ПОСТУПИЛО —  310
тонн м еталлоконструк
ций;

СМ О НТИРО ВАНО —
405 тонн металлокон
струкций;

на склады заказчика 
прибыли такие мате
риалы и оборудование
—  заачасти к гид ро
циклонам; насосы раз
ные (5 ш тук); кабель 
медный изолирован
ный (11.600 кг); фильт
ры Семибратова (3 ва
гона общ им  весом 105 
тонн); электрокранбал- 
ка (1 комплект); д р о 
билка СМ-560 (1 ком 
плект); реакторы бе
тонные (2 копмлекта).

Ф О Р П О С Т
П У С К О В О Г О  К О М П Л Е К С А

ШШШ

Как известно, 1 в марте 
1974 года на стройплощад
ке АБОФ была организо
вана партгруппа. О ее ра
боте мы попросили расскаг 
зать секретаря партгруппы, 
бригадира комсомольско-

молодежной бригады СМУ 
«Прсмстрой-1» Анатолия 
Дробота:

—  На последнем совеща
нии, 18 октября, одним из 
пунктов повестки дня зна
чился вопрос подачи тепла 
в корпус обогащения. Вы
ступающие отметили, что 
корпус, в основном, подго
товлен к приему тепла. На 
совещании бьпли назначе
ны коммунисты —  пред
ставители генподрядной и 
субподрядных организаций, 
ответственные за обеспе
чение ввода тепла на своих 
участках, еще раз были 
распределены обязанности 
каждого.

С этой задачей справи
лись все организации, что 
говорит о действенности 
мероприятий, проводимых 
партгруппой непосредст
венно на строительной пло
щадке.

На снимке: секретарь
партгруппы на строитель
стве АБОФ А. И. Дробот.

Дни, оставшиеся до пуска 
апатито-бадделеитовой фаб
рики, считают не только 
строители. Уже можно го
ворить о создании коллек
тива эксплуатационников 
будущей фабрики. А 24  ок
тября авангард коллектива 

-  коммунисты' —  собра
лись на свое первое орга
низационное собрание.

На нем из семнадцати 
членов КПСС отсутствовало 
четверо. Причины самые 
уваж ительные. Судьба пуска 
фабрики зависит от различ
ных проектных организа
ций, исследовательских ин
ститутов, от поставщиков 
оборудования. А производ
ственная практика для ра
бочих и инженерно-техниче
ских работников фабрики на 
участках к о м б и н а т а  
«Апатит» важ на для судь
бы АБОФ, может быть, не 
меньше, чем наличие ма
шин и механизмов. Так что 
многим членам коллектива, 
а коммунистам особенно, 
сейчас нужно быть там, где 
это наиболее необходимо 
производству.

Первое собрание! Оно для 
некоторых стало и первым 
знакомством. Ведь многие 
коммунисты работали на 
разных участках в тресте 
«Ковдорстрой», на железо
рудной обогатительной фаб
рике, а кое-кто приехал в 
Еовдор по вызову ГОКа.

На собрании присутство
вал секретарь Кировского 
горкома КПСС Л, В. Проко-

шин. Открыл собрание се
кретарь парткома комбина
та Б. П. Солонинов. Он по
здравил присутствующих с 
образованием и началом ра
боты партийной организа
ции АБОФ.

0 задачах, стоящих перед 
коммунистами в предпуско
вой период, о подготовке 
кадров, о наличии оборудо
вания рассказал в докладе 
главный инженер фабрики 
Б. Б. Буглак. Казалось бы, 
на этом можно было бы по
ставить точку. Выбрать бю
ро, и повестка дня исчерпа
на. Но ведь собрались-то 
вместе впервые. И ограни
читься оргвопросом ком
мунисты не могли.

Сложностей много. Кадры 
более-менее подобраны, а 
инструмента не хватает. На 
двух рабочих часто прихо
дится один гаечный ключ. 
Постоянно не дают- машину 
для перевозки оборудования 
из одного цеха в другой, не
где хранить запасные части 
и мелкие детали монтируе
мого оборудования, другие 
необходимые в работе при
способления и инструмен
ты. Все еще нет на фабрике 
кладовщика. Теряется масса 
времени на то, чтобы офор
мить через другие цеха вы 
писку необходимых матери
алов с центрального склада 
ГОКа.

Многие рабочие, получив
шие теоретические знания 
в учебнокурсовом комбина
те, нуждаются в приобрете

нии практических навыков 
на участках к о м б и н а т а  
«Апатит». А электро- и 
мехслужбы должны уже в 
ноябре быть задействованы 
на монтаже оборудования. 
Технологическая группа ра
бочих -г- в декабре. Чтобы 
знать не только технологи
ческую схему, а и каждый 
вентиль и задвижку на сво
их рабочих местах. Ведь от 
того, как  ориентируешься,
как можешь быстро почув
ствовать и устранить непо
ладки, во многом зависит 
успех освоения схемы.

Словом, собрание показа
ло, что оно назрело не толь
ко в организационном пла
не: Секретарь Кировского
горкома КПСС II. В. Проко- 
шин поздравил коммуни
стов и избранных членов
бюро с началом партийной 
работы, еще раз подчерк
нул, насколько важ на для
страны продукция будущей 
фабрики.

В бюро были избраны
главный инженер фабрики 
Б. Б. Буглак, механик по 
насосам А. В. Злыднев, 
сменный мастер А. А. Ма- 
шигин, машинист насосных 
установок И. А. Попов, 
электрослесарь Л. В. Чаус. 
Секретарем партбюро из
бран Александр Васильевич 
Злыднев.

Н. К О Р О Л Е В А , 
начальник, техбюро ч 
апатито-ба^едеито- 
вой обогатительной 
фабрики.

Представляем:БригадаЧеслава
З д а н о в и ч а !

Галерея токопроводов в 
плане напомипает стрелу, 
которую изображают на 
предостерегающих таблич
ках с надписью «Высокое 
напряжение. Опасно!» Она- 
соединит корпус обогаще
ния с подстанцией 40-А.

Металлоконструкции га
лереи устанавливает с 18

октября бригада Апатит- 
скогО участка «Севзапсталь- 
конструкции», которой ру
ководит' Чеслав Иосифович 
Зд&йОвич. В коллективе 14 
человек. В своем большин
стве' это опытные строите- 
ли-конструкционники,, Ана
толий Щ ербаков, Анатолий 
ТрусОв, Антон Войтюль, В я
чеслав Федоров, Валерий 
Гаврилов трудятся на этом 
поприще почти по десятку 
лет. Сама бригада образо
валась тоже давно — в 
1964 году.’ С тех’ п орг на ее 
счету тысячи и тысячи тонн 
смонтированных металло
конструкций. Монтажники 
участвовали в строительст
ве объектов комбината

«Апатит», возводили конст
рукции телебашен в горо
дах Умба и Полярный. В 
Ковдоре Чеслав Зданович 
не впервые. С 1960 по 1963 
год он участвовал в строи
тельстве первой очереди 
Ковдорского горно-обогати
тельного комбината' возво
дил склад сухого концент
рата, бункерный пролет 
главного корпуса железо
рудной фабрики и другие 
объекты.

О работе бригады на га 
лерее токопроводов Чеслав 
Иосифович говорит:

— Мы монтируем пло
щадки галерей укрупнен
ными блоками. Блоки риге
лей с прогонами, блоки

стоек собираем внизу, на 
земле, а потом1 остается их 
только установить. От это
го ускоряется и упрощается 
процесс’ монтажа. Ведь 
монтажникам и сварщикам 
легче выполнять свою ра
боту не на высоте. Конечно, 
не всюду это удается. Для 
такого метода работы тре
буется комплектность в по
ставке металлоконструкций.

А вот как отзывается о 
Здановиче представитель 
Северного управления, «Сев- 
запстальконструкции» Юрий 
Сергеевич Кудряшов: «С
Чеславом Иосифовичем мы 
знакомы с начала строи
тельства железорудной' 
фабрики в Ковдоре. Тогда

я работал мастером Ков
дорского участка нашего 
треста. Особенно он беспо
коится о том, чтобы весь 
процесс был технически про
думан. Чеслав Иосифович 
у нас — самый грамотный 
бригадир, хороший рацио
нализатор».

О том, как Зданович бо
леет за производство, крас
норечиво говорит и такой 
факт. У Чеслава Иосифови
ча в октябре по графику от 
пуск. Но его попросили по
работать, а отпуск отло
жить до 
праздников. 

И Чеслав

Октябрьских 

Иосифович не
возражал:

— Что ж, надо гак надо.

П Е Р Е Д В И Ж Н Ы Е  Л Е С А
Первого октября звено 

каменщиков бригады Петра 
Андреевича Корнюха нача
ло кирпичную кладку лест
ничной клетки в осях «4»— 
«5» корпуса сушки.

Проект предусматривал 
установку. металлических 
трубчатых лесов. Лестнич
ная клетка должна быть 
высотой 40 метров. И до

этой-то высоты требова
лось постепенно, по мере 
роста кладки, наращивать 
леса. Но мы пошли более 
рациональным путем. Р е
шили заменить' леса соору
жением типа стола, крыш
ка которого соответствова
ла длине и ширине лестнич
ной клетки. «Стол» на ниж
ней площадке лестнично

го марша устанавливается 
на две подпоры, а на верх
нюю площадку . ложится 
своей крышкой. Такое со
оружение оказалось про
ще лесов. Когда строители 
заканчивают кладку оче
редной лестничной клетки, 
они краном поднимают 
«стол» и устанавливают 
его на смонтированные вьь

ше площадки. Таким обра
зом, отпала необходимость 
монтировать громозкие ле
са, сэкономлено время под
готовки к кладке каждой 
очередно# клетки.

Изготовлением сооруже
ния занимались сварщики и 
плотники бригады.

В. АЛЕКСЕЕВ, 
сварщик СМУ «Пром- 
строй-2».

Телетайп 
стройки

КОРПУС ■ 
ОБОГАЩ ЕНИЯ 

26  октября подано на
пряжение на трансфор
маторную подстанцию 
№ 2 по временной схе
ме, что дало возмож
ность подключить кало
риферы для подачи теп
ла внутри корпуса. Т а к 
же подано тепло и на ад- 
министративно-бытов о й 
корпус.

Бригада Г. В. Сердю
кова проводит последние
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приготовления для про
крутки первой мельни
цы.

КОРПУС

СГУЩ ЕНИЯ

Начали сборку эле
ментов купола чаши № 1 
монтажники «Севзап- 
стальконструкции». Но 
работу их сдерживает 
отсутствие о п о р н о г о  
к о л ь ц а ,  металлокон-' 
струкции которого еще 
не отгрузил Энгельский 
завод.

КОРПУС СУШКИ

Заканчивает электро
монтажные работы в 
трансформаторной под
станции и других элек
тропомещениях участок 
«Севзапстальконст р у к -

ции».
Поступили с Тульсно- 

го завода последние ме
таллоконструкции кар
каса корпуса. Теперь 
участок «Севзапсталь- 
конструкции» предоста
вил бригаде П. А. Кор
нюха фронт завершаю
щих работ по навешива
нию стеновых панелей.

СИЛОСНЫ Й

СКЛАД

Участок «Металлург- 
прокатмонтажа» начал 
устанавливать стотонные 
весы. М о н т а ж н и  кам 
предстоит смонтировать 
четыре комплента этого 
оборудования.

Строительно-монт а ж - 
ному управлению «Пром- 
строй-2» н е о б х о димо

срочно оборудовать все 
фундаменты для их мон
тажа.

ГАЛЕРЕИ

Бригады участка «Сев- 
запстальконстру к  ц и и» 
высокими темпами мон
тируют металлоконструк
ции галереи токопрово
дов от подстанции 40А  
до корпуса обогащения и 
от технологической гале
реи до корпуса сушки.

ТРЕВОГА!

ВЗРЫВ И... СРЫВ
Строительное управление 

№ 6 треста «Спецстройме- 
ханизация» продолжает тор
мозить работу смежников. 
Под угрозу поставлен 
своевременный ввод всех 
подводящих сетей: водо
провода, канализации, теп
лопровода.

Д аж е согласно уточнен
ному графику, составленно
му главным инженером 
СУ-6 Г. Сорокиным, пять 
видов работ по устройству 
канализации должны быть 
закончены в октябре. В 
действительности же, по 
состоянию на 28 октября, 
к четырем из них управле
ние еще не приступало, а 
одна работа ведется с 
двухнедельным отставанием.

Заброшено устройство 
транзитных теплосетей, на 
две недели сорваны сроки 
окончания вертикальной 
планировки водоочистных 
сооружений.

Последний свежий при
мер. На субботу, 26 октяб
ря, был запланирован взрыв 
для устройства канализа
ционной траншеи от адми- 
нистративно-бытового кор
пуса АВОФ. Поскольку 
взрыв должен был прово
диться в месте прохожде
ния силового кабеля, пи
тающего все службы бли

жайших объектов АБОФ, 
взрыв специально назначен 
на субботу.

Выключили электроэнер
гию и, соответственно, во 
вторую и в третью смену 
26 октября и в первую и 
вторую 27-го — бригады 
«Металлургпрокатмонтажа», 

«Севзапстальконструкц и и» 
и строительно-монтажного 
управления «Промстрой-1» 
не работали. Но взрыва 26 
октября так и не было.

Из-за халатности работ
ников СУ-6 не были подве
зены укрытия для проведе
ния взрывных работ. И по
тому взрыв был сорван.

Другой пример. В тот же 
день, 26 октября, из девяти 
автокранов, находящихся в 
распоряжении СУ-6, на ли
нии было три. А работал 
из них только один, и то не 
на пусковом объекте. На 
двух автокранах линейные 
работники разъезж али по 
объектам. И таких случаев 
более чем достаточно. Все 
это говорит о неумении (или 
нежелании?) правильно ор
ганизовать работу.

В. ЕРОШЕН КО, 
начальник штаба Все
союзной ударной ком
сомольской стройки.



РАБОТНИКИ НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА! НАСТОЙЧИВО ОВЛАДЕВАЙТЕ ЭКОНОМИЧЕ
СКИМИ ЗНАНИЯМИ, СОВРЕМЕННЫМИ МЕТОДАМИ ХОЗЯЙСТВОВАНИЯ И УПРАВЛЕНИЯ! 
ШИРЕ ВНЕДРЯЙТЕ В ПРОИЗВОДСТВО НАУЧНУЮ ОРГАНИЗАЦИЮ ТРУДА, ПЕРЕДОВОЙ 
ОПЫТ, НОВЕЙШИЕ ДОСТИЖЕНИЯ НАУКИ И ТЕХНИКИ!

(Из Призывов ЦК КПСС к 57-й годовщине Великой Октябрьской социалистической революции).

С первых разработок рудни
ка «Железный» трудится на 
отвально-дорожном участке 
машинист автогрейдера Григо
рий Елисеевич Суржиков. Его 
основное дело — дороги в 
карьере. Они тоже «изнаши
ваются», требуют ремонта. За 
многие годы работы Г. F, Сур
жиков научился мастерски 

«выглаживать» автомобильные трассы. На тех участ
ках, где прошел автогрейдер ударника коммунистиче
ского труда Г. Е. Суржикова, дороги всегда в отличном 
состоянии.

—■■ Григорий Елисеевич — классный специалист, —
говорит- начальник отвально-дорожного участка В. С.
рондарь, — какое дело ему ни поручи, на какой 
участок ни пошли, можешь быть уверен — сделает, 
выполнит в лучшем виде и в срок.

Фото Ю. Петрухина.

Л у ч ш и е  н а з в а н ы
Подведены итоги социа

листического соревнования 
среди коллективов цехов 
и служб комбината за сен
тябрь. В первой группе ц е
хов первое место присуж
дено коллективу обогати
тельной фабрики. Во второй
— лидером признан цех 
подготовки производства, 
в третьей — коллектив 
КИПиА.

Лучших показателей в 
третьем квартале в социа
листическом соревновании 
за звание «Лучший участок, 
смена, экипаж, бригада, 
служба» добились коллек
тивы: кранового хозяйства 
обогатительной фабрики 
(начальник В. Ф. Васильев), 
участка О ДР рудника «Ж е
лезный» (начальник В. С. 
Бондарь), домоуправления 
№ ,1 (домоуправ А. Е. Кузь
менко), обогатительной ла
боратории ЦЗЛ (начальник 
В. В. Новожилова), смены 
участка дробления (мастер 
В. Ф. Москвин), смены уча
стка обогащения (мастер
А. И. Кутаренко), смены 
участка сушки (мастер В. В. 
Политов), смены участка 
экскавации (начальник сме
ны С. В. Ивановский), сме
ны ОТК В. И. Майоровой, 
бригады М. Ф. Тарасова

(цех технологического тран
спорта), мехслужбы участка 
дробления (начальник В. В. 
К уражев), группы релей
ных защит КИПиА (мастер 
В. Г. Чураков) , экипажа экс
каватора Л* 13 рудника 
«Железный» (старший ма
шинист Н. А. Дорохин), 
экипажа бурового станка 
№ 3 (старший машинист 
В. Ф. Петухов), экипажа 
водителей БелАЗа-548 № 19 
в составе Н. А. Самодуро- 
ва, В. Н. Николаева, Б. Н. 
Худякова, экипажа водите
лей БелАЗа-548 № 14 в со
ставе В. Н. Драгуна, А. В. 
Кашина, Н. П. Рыцарева, 
э к и п а ж а  в о д и т е л е й  
БелАЗа-540 № 7 в составе
В. И. Борисова, М. С. Во
ронина, А. В. Смирнова.

Звания «Лучший по про
фессии» удостоены восемь 
рабочих обогати т е л ь н о й  
фабрики, пять — рудника 
«Железный», четыре — це
ха технологического тран
спорта, по три — цехов ре- 
монтно-механического, под
готовки производства и ж и
лищно-коммунального от
дела, восемь человек из 
электроцеха, КИПиА, цеха 
заводских лабораторий и 
отдела технического контро
ля.

З а п а с
п р о ч н о с т и

Участок обогащения с 
каждым годом перераба 
тывает все больше руды. 
Закономерно, что это уве
личивает нагрузку на обо
рудование. А  отсюда и бо
лее частые ремонты, сле
довательно, простои техно
логических; (механизмов. 
Взять, в частности, трубо
проводы. Их на участке 
около 2.000 погонных мет
ров. 0|Ни быстро изнаши
ваются. То в одном, то в 
другом месте появляются 
«дыры», которые надо 
«латать». Месяца не прохо
дит без ремонта трубопро
водов.

И вот механик участка
А. А. Захаров, сварщики 
Ф. С. Боярчук, Н. Т. Арте
мов, В. О. Овасян, которым 
чаще всего и приходится 
«латать» трубопроводы, по
дали идею: нельзя ли
стальные трубы заменить 
камнелитыми желобами.. 
Расчеты подтвердили —  
можно. Был сделан эскиз. 
Заказ выполнили рабочие 
Кондопожского завода кам
нелитых изделий.

Сейчас на участке демон 
тировано свыше 400 погон
ных метров трубопрово
дов. Срок службы увели
чился почти в 12 раз. Пре
словутым «латаньем» на 
рек о н стру ир о в а нн ы х у ч аст-

ках трубопроводов зани
маться не приходится те
перь. И уже это дает со
лидную экономию —  около 
42.000 рублей в год.

Сократятся -и простои 
оборудования: почти до
300 часов в год. Что по
зволит выпускать дополни
тельный концентрат и по
лучать еще 28.000 рублей 
экономии.

На том же Кондопож
ском заводе по нашему 
заказу сделали камнелитые 
колена. Двадцать одну 
штуку различной конфигу
рации. Их поставили вме
сто чугунных. Опять эко
номия.

Таким образом, коэффи
циент прочности трубопро
водов намного повысился. 
Резко сократились затраты 
на ремонт, увеличилось ра
бочее время оборудова
ния. Общая сумма эконо
мии по предварительным 
подсчетам составит 78 ты
сяч рублей в год. А ведь 
реконструирована п о к а  
только часть трубопрово
дов.

А. КАЗАКОВЦЕВ, 
и. о. мастера по ре
монту оборудования 
участка обогащения 
обогатительной 
рики.

НОСИЛКИ СДАНЫ НА СКЛАД
Подача цементного раст

вора на перекрытия, залив
ка полов. Эти два вида ра
бот отделочники треста 
«Ковдорстрой» на всех пре
дыдущих строительных объ
ектах выполняли таким об
разом: кран подавал раст
вор на перекрытие, а по
том цемент развозили к 
месту заливки на тачках, а 
куда не пройдет тачка —  
там пользовались носилка
ми.

АБОФ —  первый объ
ект, на котором отделоч
ники применили механизи
рованную подачу цемент

ного раствора и заливку 
полов. Первыми освоили 
этот метод плиточники
бригады строительного 
управления «Отделстрой», 
которой руководит Надеж
да Еремеева. В энергопро
лете на всех перекрытиях 
(длина каждого 150 метров) 
с устройством цементного 
пола общей площадью де
вять тысяч квадратных мет
ров бригада справилась за 
полмесяца, работая кругло
суточно по пяти человек в 
смену.

В чем же заключается 
суть этого процесса, како

вы его преимущества? Пер
вым делом надо сказать, 
что такой . ценный меха
низм, как подъемный кран 
(чаще всего башенный) —  
освобождается. Вместо не
го шестикубовый насос по 
шлангу подает цементный 
раствор на рабочую пло
щадку. Обременительный 
ручной труд —  тачки, но
силки —  также отпадает. 
Да и утрамбовка непо
средственно при заливке 
не требуется. Весь процесс 
упрощается. Отделочница 
наносит из шланга цемент 
в места заливки, другая

ровняет гладилкой обра
зующийся слой. Длина 
шланга до 200 метров по
зволяет заливать пол бес
прерывно на большой пло
щади. Пр ои i l l  одите л ьностъ 
труда при такой механиза
ции увеличилась почти в 
три раза.

Этот метод заливки по
лов освоили все члены
бригады Надежды Ереме
евой. Внедрять его помогал 
нам механик управления 
Юрий Васильевич Пузанев.

В. ВОРОНЧИХИНА,

плиточница строитель
ного управления «От
делстрой» треста «Ков- 
дорстрой».

КОМСОМОЛУ 
ПОСВЯЩЕННЫЙ

В понедельник во Двор 
це культуры состоялся ве
чер комсомольцев города, 
посвященный Дню рожде
ния ВЛКСМ. На нем при
сутствовали член обкома 
КПСС Н. Радостев, инструк
тор обкома комсомола Л. 
Киселев, секретарь партко
ма треста «Кс/вдорстрой»
А. Федянин.

Лучшие представители 
рабочей молодежи города 
были награждены грамота
ми Кировского горкома 
ВЛКСМ и нагрудным знач
ком «Ударник 1974 года», 
учрежденным ЦК ВЛКСМ.

Л. СЕЛЕЗНЕВА, 
секретарь комитета 
ВЛКСМ Ковдорско- 
го ГОКа.

СИГНАЛ Д АН  —  
СИГНАЛ УС ЛЫ Ш АН  

КРАН, РАБОТАЙ!
6 сентября в нашей га

зете была опубликована 
корреспонденция машинис
та крана участка механиза
ции треста «Ковдорстрой»
В. Бычкова «Стоп, кран!» 
В ней говорилось о том, что 
на стройплощадке не хва
тает бункеров для подачи 
бетона в емкости, а те что 
есть — не исправны.

По существу затронутых 
вопросов редакции ответил 
начальник строительно-мон
тажного управления «Пром- 
строй-1» В. Попытайленко:

— Управление подало за
явку на дополнительное из
готовление четырех бунке
ров. В настоящее время не
исправные бункеры отре
монтированы.

ПОСТ Н АРО Д НО ГО  КОНТРОЛЯ

U„Я не сделал, а ты виноват
У каждого из нас свой 

круг обязанностей, выте
кающий из служебного по
ложения. И главная обязан
ность заключается в том, 
чтобы эти обязанности вы
полнять. Причем, все мы 
отлично знаем, что увили
вать от служебных забот 
нехорошо. Что с нас как 
минимум спросят о причи
не такого поведения. А 
причину, естественно, по
добрать несложно. При не
котором навыке —  особен
но.

Наиболее простой спо
соб увиливания от работы
—  взвалить по собственной 
инициативе свои обязан
ности на соседа и потом 
его же обвинить во всех. 
смертных греха*. Приме
ры? Пожалуйста.

Группа народного конт
роля комбината неодно
кратно указывала на бес
хозяйственность,' при при
емке и разгрузке грузов. 
Критика возымела дейст
вие. Для кирпича, приходя
щего с Кильдинекого заво
да, были сделаны поддо
ны.

Весь второй квартал это
го года царило благополу
чие: мы Кильдинскому за
воду посылаем поддоны, а 
он нам возвращает аккурат
ненько уложенные на них 
кирпичики. Поднимай кра
ном из вагона поддоны и 
вся работа. Тут и произво
дительность труда, тут и 
с охр а нн сксть пр одукци'и.

Хорошо! Да надолго ли? 
Уже в июне начальник уча^ 
стка погрузочно разгрузоч
ных работ цеха подготовки 
производства Ю. И. Бабо- 
шин не отправил поддоны 
на завод (хотя в письмен
ном виде ему это было 
предложено инженером от
дела снабжения Ф. М. Ба- 
рамыкиной). В августе хва
тились —  нет кирпича на 
комбинате, не отгрузил за
вод кирпич без поддонов. 
Пришлась умалять, чтобы 
выслали готовую продук
цию хотя бы навалом,

В результате, .23 августа, 
а затем 29 августа при раз
грузке вагонов было по
порчено большое количе
ство кирпича, сделанного 
руками рабочих Кильдин- 
ского завода. Прошло все
го несколько дней, и таким 
же образом обошлись с 
силикатным кирпичом. М о
жет быггь, его нам прислали 
случайно, так сказать в по
дарок, и мы поэтому не 
подготовились к выгрузке? 
Нет и нет. Мы селикатный 
кирпич заявляли и знали, 
что в 1974 году он будет 
поступать. И шамотный —  
тоже. Мало того, группа 
народного контроля ком
бината ставила вопрос о 
бое красного кирпича и о 
хранении шамотного на 
протяжении всего прошло
го года.

Видимо, руководители 
цеха подготовки производ
ства побоялись, чтоб груп

па народного контроля не 
оставалась без работы и в 
этом году. А если отбро
сить юмор? Тогда мы вы
нуждены признать, что ру
ководители ЦПП относятся 
безответственно к своим 
прямым служебным обя
занностям. После выгрузки 
кирпича в августе без под
донов состоялся разговор 
в парткоме комбината. Бы
ло даже обещано, что по
явится строгий вразумляю
щий приказ, но приказ так 
и не появился. А  началь
ник цеха В. П. Гудовский 
издал распоряжение о ли
шении Ю. И. Бабошина 
премии за... сентябрь {!?).

Более ранний пример. В 
апреле объединенными си
лами группы народного 
контроля комбината и цеха 
подготовки производства 
произведена проверка при
чин простоя вагонов под 
разгрузкой сверх нормы. 
Перепростой составил 122 
часа, штраф вылился в 
сумму 694 рубля. Анализ 
показал, что простой ваго
нов сверх нормы произо
шел только из-за неудов
летворительной , подготовки 
к приемке грузов и не- 
у до вл етворител ьно й орга
низации работы грузчиков. 
Но что обидно —  этот ана
лиз не стал подспорьем в 
работе руководителей це
ха. Они его просто остави
ли без внимания. Иначе 
как объяснить августов
скую историю с поддона

ми и многочисленные слу
чаи порчи оборудования 
при разгрузке?

Василий Павлович Гудов
ский всегда найдет причи
ну, чтобы быть невинова
тым, обязательно скажет о 
свои* трудностях и о вине 
отдела снабжения, кото
рый не предупредил, не 
побеспокоился... А ведь 
все цеха находятся не «у 
бога за пазухой», всем оди
наково трудно. Но цех под
готовки производства поче
му-то считает, что отдел 
снабжения должен отве
чать кроме всего и за оп
лошности тов. Гудовского.

Все цеха для выполне
ния прои зводст в ©иного
плана составляют меро
приятия. В положении о 
начальнике ЦПП записано, 
что он имеет право полу
чать от отдела снабжения 
сведения о приходящих 
грузах. Такие сведения 
можно получить до начала 
года, составить мероприя
тия и выполнять их, но в 
ЦПП таких мероприятий не 
составляют.

Однако, нам бы не хо
телось, чтобы подумали, 
будто цех подготовки про
изводства один такой. Ни
чем не лучше ведут себя в 
ц е х е  технологического 
транспорта.

Каждому пипу двигателей 
БелАЗов нужно свое мае 
ло. Двигателю ЯМЗ-240м 
рекомендуется масло мар
ки М10Г. А вот эксплуата

ционники ЦТТ заливали в 
эти двигатели масло марки 
ДП-11. Да они до недав
ней поры вообще не знали, 
какое масло заливали. 
Паспорт на масло не тре
бовали, считая, что в нуж 
ном масле для двигателей 
должны разбираться... ра
ботники склада горюче
смазочных материалов. А 
причину отсутствия масла 
М10Г пытались свалить на 
отдел снабжения.

Да, заявка была дана на 
несколько типов масел. А 
как эти масла надо пода
вать: все вместе или вна
чале одно, а потом другое
—  этого в заявке нет. Да 
и готов ли цех одновре
менно принимать два типа 
масел?

Примеров можно приво
дить много. Нам скажут, 
что ведь кое-какие меры 
принимаются, что не так 
лепко все сразу сделать. 
Да! Нелегко сделать в 
один день. Но когда года
ми портится продукция, 
сделанная руками «других» 
рабочих, это бесхозяйст
венность.

Н. КУДИМОВА,
В. КОВАЛЕНКО,

члены группы народ
ного контроля комби
ната.
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Сло в о  п а р т и з а н а
Музеем «Молодая гвар

дия» в средней школе № 17 
руководит учительница 
О. А. М асловская.

25 октября молодогвар
дейцы провели конферен
цию по книге «Костры пар
тизанские». На конферен
ции присутствовал бывший 
связной партизанского от
ряда «Большевик Запо- 

■ лярья» Николай 'Сергеевич 
Ефимовский; В зале 
учащиеся, шефы — работ
ники ц еха: .’КИПиА, ‘учите
ля, вожатые, выпускники 
школы.

Над притихшей аудито
рией плывет песня из кино

фильма «Белорусский вок
зал»: «... А нынче нам нуж 
на одна победа...». Тревож
но на сердце. Ребята мыс 
ленно перенеслись в суро
вые годы войны. На экра
не — документальные кад
ры партизанского движ е
ния суровых военных лет.

— Это война всенарод
ная, — слышим мы го
лос диктора. Кадры напо
минают о. том, какой доро
гой ценой досталась Побе
да.

На сцену друг за другом 
поднимаются учащиеся и с 
волнением рассказывают о 
том, что их поразило в 
книге «Костры партизан
ские», что затронуло их 
сердца. ■

— Где они брали силу, 
мужество, — говорит Ира 
Коршунова, — не только

павших клянутся комсо
мольцы школы. Чеканным 
шагом идут в почетный ка- 
раул комсомольцы 9-го 
класса «Б» Виктор Осинкин 
и Сергей Цховребов.

— Вспомним тех, кто 
свинцовою вьюгой навсегда 
были сняты с поста, — 
раздается голос комсорга 
Гали Тюриной.

— Шорохова Таня, Пи- 
калов Иван... .

Имена погибших героев. 
Их память зал почтил ми
нутой молчания.

Стоя, аплодисментами, 
встретил зал выступление 
Николая Сергеевича Ефи- 
мовского. О мужестве сво
их товарищей, о партизан
ской дружбе, о трудных 
партизанских тропах рас
сказал ветеран.

партизанского движения в 
Заполярье. Никакие песни 
и фильмы не смогут заме
нить живого слова участ
ника Великой Отечествен-

В честь дорогого гостя ной войны.
^  самим перенести тяжесть учащиеся дали концерт.

суровых походов, но наити 
нужное слово, чтобы под
нять дух, помочь тем, у ко
го нет силы идти!

Волнуются, рассказывая 
о боевых эпизодах Лена 
Бабурова, Ира Генич, Ира 
Лебедева, Гена Денщиков. 
Быть достойными памяти

Встреча завершилась чае
питием. Ребята 9 класса 
«Б» преподнесли ветерану 
войны огромный торт и пи
рог. За чаем разговор ком
сомольцев с Николаем Сер
геевичем продолжался.

Много интересного узна
ли ребята от участника

Молодогвардейцы зачис
лили Н. С. Ефимовского в 
число членов своего музея. 
Друж ба ветерана войны и 
молодогвардейцев, начав
шаяся в прошлом году, 
продолжается и крепнет.

Т. ТЕТЕРКИНА, 
старшая пионервожа
тая школы № 17.

«ВЫРУЧАЙ, САМСТРОЙ!»
Отчетно выборное проф

союзное собрание на участ
ке проходило бурно. И 
снова, уже в который раз, 
встал вопрос о крыше над 
перегрузочным узлом №  3, 
где размещаются мастер
ская,. красный уголок и рас- 
ком андир овк а кр а н о в о г о
хозяйства. Из-за проклятой 
течи (а круш а течет , уже 
три года);стелы помещений 
стали , грязными, стенды, 
стенгазета, графики, залм 
ты водой, размокший кир
пич отваливается, кусками.

Были составлены сметы,

акты обследования, а сдви-

ность заключалась в том, 
что помещение перегрузки 
высокое —  порядка 40 мет
ров, а ведет на крышу

гов не было. Знал о дыря- всего одна ржавая пожар-
вой крыше и мастер ре
монтно-строительной г рул - 
пы фабрики Б. К. Крюков—  
много раз обещал отре
монтировать. И тут на соб
рании подал голос слесарь 
В. Б. Бодин:

—  А может самим отре
монтировать крышу пока не 
поздно. Материалы подго
товим. От Крюкова ждать 
помощи бесполезно, а обе 
щаниями и так сыты по гор
ло.

Так и постановили. Слож

ная лестница. За дело взя
лись электрослесарь В. М. 
Егоров, машинист грейфер
ного крана Г. П. Углин, сле-

что работают только четы
ре человека. «Здесь необ
ходимо минимум семь спе
циалистов» —  заявил он. 
«Ничего, —  сказал В. А. 
Захарчук, —  делаем для 
себя».

Спор, продолжавшийся 
три года, решился за три

сари В. А. Захарчук и В. Б. дня. И все же, спрашивает- 
Бодин. За три дня, с 16 по 
18 октября, крышу почини
ли. Небольшая импровизи
рованная бригада из четы
рех человек подняла и уло
жила 400 квадратных мет
ров толи, 600 ведёр рас
плавленного битума. Явив
шийся на место мастер 
Б. К. Крюков не поверил,

ся, почему ремонтом крыш 
не занимались те товарищи, 
которые за это ответствен
ны?

В. ЧМ ИХАЙЛF.HKO, 
профгрупорг краново
го хозяйства обогати
тельной фабрики, ма
шинист грейферного 
крана.

ВЫ Н А М  П И С А Л И

ТАЛОНЫ 
НА МОЛОКО

Рабочие участка ГСМ 
Павлова и Сергеева обра
тились в реакцию с вопро
сом, где реализовать тало
ны на молоко? «То нет мо
лока в столовой, то не 
всегда можем туда прийти. 
Да и работники столовой 
не очень охотно нас обслу 
живают.

Хотелось бы, чтобы мо
локо развозили по участ
кам, и мы каждый день бу
дем получать».

Редакция «Рудного Ков- 
до.ра» попросила своего об 
щественного корреспон
дента Николая Павловича 
Екимова проверить письмо 
читателей. И вот иго оказа
лось.

Как известно, рабочих, 
занятых на вредных рабо
тах, должно обеспечивать 
спецпитанием предприятие 
(участок, цех). В соответ
ствии с приказом директо
ра комбината (1973 год) 
руководители цехов обяза
ны оборудовать, пункты 
выдачи молока непосредст
венно на месте работы. Но 
администрация цеха подго
товки производства ничего 
не сделала для обе
спечения -своих рабочих 
спецпитанием. Столовая (в 
данном случае №  1, и ее 
филиалы), «а которую воз
ложена выдача спецпита
ния по талонам, обязана 
ежедневно выдавать моло
ко или взамен его смета
ну. Кроме того, по согла
сованию с профкомом 
ГОКа можно отпускать на 
талоны молочные продук
ты (сметану, сгущеное мо
локо, сливочное масло) 
каждые 7— 10 дней, не ре
же.

В магазинах и других 
стол ой ыц талоны ; отовари
ваться не будуг. .

Ю б и л е й  с л ю д о д о б Ь т ч и к о в
В минувшую субботу в 

большом зале Дворца куль
туры состоялось торжест
венное собрание, посвящен
ное 40-летию горно-обога
тительного комбината «Ков- 
дорслюда». На юбилее при
сутствовали передовики 
производства, ветераны ком
бината, гости из Петроза
водска, Тульской области, 
Кольского филиала Акаде
мии Наук СССР, предста-

комбината за четыре деся
тилетия, о сегодняшних тру
довых делах коллектива 
слюдодобытчиков, о перс
пективах предприятия.

От имени Кировского ГК 
КПСС памятный адрес 
юбилярам вручил второй 
секретарь горкома П. В. 
Прокошин. Затем с поздрав
лениями выступили препо
даватель Ейской средней 
школы В. Г. Клименко, ди-

вители Кировского горкома ректор Петрозаводской слю-
КПСС, обкома профсоюзов, 
Ковдорского ГОКа, треста 
«Ковдорстрой».

С докладом выступил ди
ректор ГОКа «Ковдорслю- 
да» М. В. Ильютович. Он 
рассказал о славном пути

дяной фабрики Ф. А. Тю- 
рюханов, з а м е с т и т е л ь  
управляющего треста «Ков
дорстрой» О. М. Корнеев, 
заместитель директора гор
ного института Кольского 
филиала Академии Наук

СССР В. В. Ж уков, лауреат 
Ленинской премии директор 
Ковдорского ГОКа А. И. 
Сухачев, директор ГОКа 
«Карелслюда» А. В. Кузь
мин.

Среди памятных сувени
ров, были и сюрпризы — 
знаменитый тульский само
вар “ и коробка тульских 
пряников, преподнесенных 
секретарем парткома Ки
реевской слюдяной фабри
ки В. Я. Ворониной. 
Передовые труженики, по
бедители соцсоревнования 
этого года, ветераны , ком
бината были награждены 
грамотами и ценными по
дарками.

(Н аш  корр.)

^  МЕСЯЧНИК БЕЗОПАСНОСТИ ДВИЖЕНИЯ

ПРОТРИ СТЕКЛО
Закончилось лето. Время, 

когда автотрассы чисты от 
сезонных осадков, а пото
му удобны для движения 
транспорта.

Наступает пора снега, 
гололеда, коротких свето
вых дней. Чем это чревато, 
известно каждому водите
лю. Тут и скользские доро
ги, плохая видимость, и 
увеличение тормозного пу
ти.

При ясной погоде, днем, 
запыленное и даже слегка 
забрызганное л о б о в о е  
стекло не мешает хороше 
му обзору. В темное же 
время наоборот —  види 
мость хуже, резче слепя
щий эффект встречного 
света. Следовательно, чис
тое лобовое стекло —  пер
вое из обязательных усло
вий движения в темноте.

жать сксирость.
Одна из главных опас

ностей зимой — - занос ав
томобиля при торможении. 
Поэтому, если на скольз
кой дороге возникает 
крайняя необхо д и м о с т ь 
экстренной остановки, тор
мозить нужно частыми, от
рывистыми нажатиями на 
педаль тормоза.

К сожалению, ло-чтреж 
нему нередки случаи выхо
да на линию неисправного 
транспорта. В октябре по 
Этой причине было задер 
жано 25 машин: пять— из
АТК треста «Ковдорстрой», 
четыре— из ЦПП Ковдор
ского ГОКа, пять —  из АТП 
ГОКа «Ковдорслюда» и т. д.

Неисправная машина на 
зимней дороге опасна. Эго 
первопричина: автомобиль
ного происшествия. Но бы-

Однако водителя К. П. вает, что виноваты и пеше- 
Сушко («Севмонтажавтома- ходы. Трудно объяснить, по- 
тика»), А. Ф. Артемьев чему человек, рискуя 
(АТК треста «Ковдорстрой») жизнью, бежит через до- 
пренебрегают этим прави- рогу, не обращая анимания
лом, ездят по осенней рас
путице с грязными лобо
выми стеклами.

На автомашине А. Ф. 
Артемьева, к тому же, за
частую неисправный под
фарник, не отрегулирован 
свет фар, что на мокрой, 
заснеженной дороге вооб
ще грозит бедами.

На дорогах с низким 
коэффициентом сцепления 
нельзя резко действовать 
рулем, быстро тормозить. 
Именно исправный свет, 
чистое лобовое стекло по
могают водителю оценить 
обет а нов к у, пред усмотреть 
возможные «к а в е р з ы», 
плавно своевременно спи

на движущиися транспорт.
Люди часто идут не по 

тротуару, а по проезжей 
части дороги. Так было с 
гражданином Б. Г. Задори 
ным (Ковдорская ГРП), 
В. А. Левковой, которая к 
тому же KaTWia впереди 
себя детскую коляску. Уче
ники школы №  17 Лева и 
Андрей Маркины катались 
по дороге на велосипедах.

А ведь движущийся; ав 
томобиль, особенно з"имой. 
мгновенно остановить нель 
зя.

П. ОРЛДВ,
старший инспектор до
рожного надзора Ков
дорского г о м .

-В Ы Н У Ж Д Е Н Ы  П О В Т О РИ ТЬС Я

м о л о т к о м
П О  Б А Н К Е ?

В наш заполярный город 
фрукты и овощи посту
пают в основном в консер
вированном виде. Но по
пробуйте сдать стеклотару, 
а ведь ее в каждой семье 
накопилось более чем до-

Есть же решение М ур
манского облисполкома о 
безоговорочном п р и е м е  
стеклотары, по оно не вы
полняется. В результате 
огромное количество банок 
и бутылок вывозятся п а ,

статочно. В городе всего свалку. Из-за этого в конце*
один пункт приема око- концов мы же и страдаем.
ло магазина № 1. Там всег- так как заводы минераль-
да стоит очередь из 40—50
человек. И люди вынужде-

ных вод, консервные, рас
положенные в ' средней по

пы простаивать по 5—6 ча- лосе и на юге, сидят на го-
сов на холоде, дожде. Хотя 
в ОРСе есть свободные по
мещения — бывшие магази
ны: электро-товаров по ули
це Кирова, водочный по 
улице Горняков, посудохо
зяйственный и т. д.

лодном стеклотарном пайке.
Н. ЕКИМОВ, 

пенсионер.

Редактор Я. МАХЛИН.

Даем с п р а в к у ;
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ВО Д В О Р Ц Е  К У Л Ь Т У Р Ы  
И М Е Н И  50-ЛЕТИЯ О КТЯБРЯ

1 ноября —  Гастроли Л енин
градского цирка на сцене 
(18-30, 21).

4 ноября —  Утренник для 
октябрят (12). Большой зал.

5 ноября —  Торжественное 
собраниег посвященное 57-й го 
довщ ине Октября (19).

6 ноября —  Пионерский ки 
нолекторий «Красный га л стук» . 
Беседа: «Первые пионерские
отряды» (12),

8 ноября Концерт коллек
тивов детского сектора Д К 
(13). Вечер отдыха для п рож и
ваю щ их в общ еж итии (20).

9 ноября Киноутренник
«Встреча с м уж еством», «П ом 
ните о нас, ребята», «О Кар
бышеве» (12)

К И Н  О:
2 ноября —  «Приключения 

Бобо» (12-30). «Необыкновен
ные приключения итальянцев в 
России» (14, 16, 18).

3 ноября —  «Смелого пуля 
боится» (12-30). «Я сл уж у на

границе» (14, 16, 18).
6 ноября —  , «Потерянные 

миллионы» (14, 16, 18).
7 ноября —  «Пятеро с неба» 

(12-30). «Корона Российской 
империи», в двух  сериях (14, 
17).

8 ноября —  «Утенок, который 
не умел играть в футбол» 
(15). «Исполнение ж еланий»
(16, 18). . .

П РАЗДН ИЧН Ы Й
СТОЛ

О PC" Ковдорского ГОКа 
доводит до сведения поку
пателей, что в предпразд
ничные и Нраздничные дни 

промтоварные магазины 
№№ 2, 5, «Подарки», 9, 12, 
13, 15, 25 и продовольст
венные №№ 4, 8, 11, 14, 17, 
18, 19, 20, 22 пятого и ше
стого ноября работают на 
час дольше, обычного.
• Все остальные магазины, 

не указанные выше, рабо
тают по прежнему графику.

7 ноября продовольствен
ные магазины №№ 1, 20, 4,
27, И , 13, 14, 8, 19, 21 от
крыты с 14 до 19 часов, 
8 ноября все продовольст
венные магазины работают 
как обычно, кроме магази
на № 1, который будет от
крыт до 21 часа.

Промтоварные магазины 
в праздничные дни не рабо
тают.

КОМБИНАТ БЫТОВОГО 
ОБСЛУЖИВАНИЯ ДОВО
ДИТ ДО СВЕДЕНИЯ, ЧТО:

Ателье мод 4, 5, 6 нояб
ря будет открыто с 9 часов 
до 21 часа, без перерыва 
на обед, 10 ноября работа
ет, как в обычный день. 7, 
8, 9 —  вьооодные.

Парикмахерская 6 нояб
ря будет работать с 7 ча

до 20 часов без перерыва,

В Н И М А Н И Ю  Ж И Л Ь Ц О В !
Ж илищ но-ком м унальны й от

дел рудника «Ковдор» комби
ната «Ковдорслюда» находится 
на улице Ленина, 5, квартира 1.

Следующий номер «Руд
ного Ковдора» выйдет 6 но
ября с. г.

У столовых № 2, 3, 4, сов Уфа до 23 часов. 9, 10 К Г Р Г  Л А Р А П Ы
П1гл11пй.19глтл11лиип1*, 7 ип  н о я б о я  о а б о т а е т  к а к  в O v j l - i  А * , ' '  * ' 'столовой-заготовочной 7 но

ября - -  короткий рабочий 
день. Кафе «Ена»' работает 
по обычному графику. Сто
ловые №№ 5 и 6 будут з а 
крыты.

8 ноября все столовые 
работают как обычно. Ка
фе «Ена» — выходной.

Столовая № 1 и филиа
лы ее 7—8 ноября функ
ционируют как обычно.

ноября работает как в
обычные дни.

Сапожная мастерская 4, 
5, 6 ноября открыта с 12 
до 21 часа, без перерыва. 
7, 8, 9 ноября —  выходные. 
10 -ноября работает как в 
обычный день.

Пункт проката, парик
махерская (мужской зал) 
по ул. Слюдяная, 1, работа
ет 4, 5, 6 ноября с 11 часов

ВАШЕМУ ПРИХОДУ: 
улица Ленина, управление 

Ковдорского ГОКа, 3 этаж. 
ВАШЕМУ ЗВОНКУ: 
телефон 1-57 или через 

диспетчера к о м б и н а т а  
(3-03).

ВАШЕМУ ПИСЬМУ: 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».
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